

# Wahlprogramm FDP Ludwigsfelde zur Kommunalwahl am 9. Juni 2024

## 1. Unsere Stadt wächst, die Infrastruktur muss mitwachsen!

Dank unserer günstigen Lage nahe Berlin und Potsdam ist Ludwigsfelde eine wachsende Stadt. Wir freuen uns über neue Einwohnerinnen und Einwohner. Die Kommunalpolitik ist aber in der Verantwortung, für ein gleichmäßiges Mitwachsen unserer Infrastruktur zu sorgen. Nicht überall ist das schon gelungen. KITAs, Klassenzimmer und Arztpraxen sind zum Teil überfüllt, Wohngebiete noch nicht gut genug an den ÖPNV angeschlossen. Wir als FDP wollen uns daher im Stadtrat dafür einsetzen, dass unsere Infrastruktur bedarfsgerecht und zügig ausgebaut wird.

## 2. Mehr Kinder brauchen mehr Kassenzimmer!

Unsere Kinder sind unsere Zukunft. Gerade deshalb ist es notwendig, ihnen von Anfang an die richtige Unterstützung und Förderung zukommen zu lassen. Die Herausforderung, vor der Ludwigsfelde dabei aktuell steht ist sehr groß: Bis zum Schuljahr 2025/26 werden mehr als zwei Dutzend neuer Klassenräume benötigt, um allen Kindern der Stadt einen Schulplatz bieten zu können. Der eingeleitete Bau zweier neuer Grundschulen an der Albert-Schweitzer-Straße und der Karl-Liebknecht-Straße muss zügig vorangetrieben werden, reicht aber noch nicht aus. Auch der angedachte neue Schulcampus, an der Ahrensdorfer Heide zwischen Ludwigsdorf (Rosseau Park) und dem Flussviertel muss unbedingt gebaut werden! Bis die neuen Schulgebäude stehen braucht es akzeptable Übergangslösungen, denn Baucontainer sind kein förderlicher Lernort für unsere Kinder!

# 3. Gute Straßen und sichere Wege für Fußgänger und Radfahrer!

Viele Straßen in Ludwigsfelde sind in einem schlechten Zustand. Auf der Potsdamer Straße werden die zahlreichen Schlaglöcher seit Jahren immer nur notdürftig geflickt, anstatt unsere Hauptverkehrsachse endlich grundlegend zu sanieren. Immer mehr Tempo-30 Schilder aufgrund von Straßenschäden sind keine Lösung. Darum fordern wir: Straßen sanieren, statt nur mit Blitzern zu kassieren! Wer zu Fuß oder mit dem Fahrrad in Ludwigsfelde unterwegs ist, braucht kurze und vor allem sichere Wege. Hier ist sowohl in der Kernstadt als auch auf den Verbindungsstrecken aus den Ortsteilen und Neubaugebieten noch einiges zu tun. Konkret fordern wir u.a. Zebrastreifen an den stark frequentierten Kreisverkehren Stadt einund auswärts.

# 4. Gesundheitsversorgung zukunftsfest machen!

Wie überall in Deutschland, hat auch in Ludwigsfelde das Gesundheitswesen mit Personalmangel, Überbürokratisierung und Kostensteigerungen zu kämpfen. In einer wachsenden Stadt darf die Gesundheitsversorgung nicht schrumpfen! Wir engagieren uns für, eine wohnortnahe und qualitativ hochwertige medizinische Versorgung in Ludwigsfelde und kämpfen daher für den Erhalt unseres Krankenhauses und eine hinreichende Abdeckung mit Arztpraxen, Apotheken und Hebammen.

### 5. Eine sichere Stadt für uns alle!

Ludwigsfelde bleibt von Kriminalität nicht verschont. Insbesondere Einbrüche und Diebstähle können leider häufig nicht aufgeklärt werden. Vandalismus schädigt sowohl privates wie öffentliches Eigentum in unserer Stadt. Wir Freien Demokraten möchten, dass sich alle Bürgerinnen und Bürger jederzeit sicher und angstfreie durch unsere Stadt bewegen können und Ihr Eigentum geschützt ist. Neben der Unterstützung unserer Polizei, setzen wir uns daher auch für Präventionsmaßnahmen ein. Dazu zählt für uns nicht zuletzt auch eine funktionierende und eingeschaltete Straßenbeleuchtung.

# 6. Bürgernahe und digitale Verwaltung in Ludwigsfelde!

Der Staat ist für die Menschen da und nicht umgekehrt. Die Stadtverwaltung ist Dienstleister der Bürgerinnen und Bürger. Kommunale Behördendienste müssen einfach, schnell und zuverlässig beantragt und erledigt werden können. Wir als FDP fordern daher die Digitalisierung von Bürgerservices in Ludwigsfelde weiter auszubauen. Für persönliche Termine und Behördengänge fordern wir zugleich bürgerfreundliche Öffnungszeiten und - ganz konkret die Wiedereinführung der Samstagssprechstunde in der Stadtverwaltung.

## 7. Solide Finanzen und maßvolle Steuern und Gebühren!

Der Haushalt der Stadt Ludwigsfelde steht 2024 mit 8 Mio. Euro im Minus. Bei gestiegen Zinsen sind Schulden besonders schmerzhaft. Als FDP stehen wir für eine solide Haushalts- und Finanzpolitik, die das wünschenswerte mit dem machbaren in Einklang bringt. Kernaufgaben und Grundversorgung haben dabei für uns immer Vorrang. Zugleich müssen die kommunalen Steuern und Gebühren für die Bürgerinnen und Bürger und für die ortsansässigen Unternehmen maßvoll bleiben.

# 8. Unserer Wirtschaft den Rücken stärken und Arbeitsplätze zukunftsfest machen!

Ludwigsfelde ist ein traditionsreicher Industriestandort, an welchem sich - auch dank unserer verkehrsgünstigen Lage - in den letzten Jahren auch neuen Unternehmen unterschiedlicher Branchen angesiedelt haben. Auf diesen Erfolgen darf sich die Stadt aber nicht ausruhen, sondern muss den Blick in die Zukunft richten. Handel und Gewerbe brauchen eine Verwaltung, die Sie willkommen heißt und nicht mit Bürokratie überfrachtet. Handwerker, Dienstleister und Selbständige stehen für uns als FDP dabei nicht am Rande, sondern im Mittelpunkt unserer kommunalen Wirtschaft.

# 9. Klima- und Umweltpolitik: Realistisch und konkret!

Das Weltklima wird nicht durch Beschlüsse eines Stadtrates gerettet. Grüne Symbolpolitik ohne konkreten Nutzen für die Bürgerinnen und Bürger vor Ort lehnen wir ab. Sehr wohl setzten wir uns aber für umweltpolitische Maßnahmen mit unmittelbarem Nutzen für die Menschen in unserer Stadt ein. Konkret wollen wir uns z.B. für mehr Ladestation für E-Autos in Ludwigsfelde und seinen Ortsteilen einsetzen. Zur Verbesserung der Luftqualität in unserer Stadt fordern wir den Einbau einer Abdeckung für die Kläranlage im Preußen Park.

### 10. Liberale Mitte statt extremer Rand!

Extremisten. Populisten und politische Scharlatane von Links und Rechts spalten unsere Gesellschaft. Sie suchen nach Sündenböcken und versprechen scheinbar einfache Lösungen für komplexe Probleme, sind jedoch in Wahrheit eine Bedrohung für unsere Freiheit und unseren Wohlstand. Wir Freien Demokraten verteidigen unsere liberale Demokratie und unseren Rechtsstaat; weil wir wissen, dass er die Grundlage für Freiheit, Sicherheit und Wohlstand von uns allen ist.